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Perseguição de carro termina com homem morto 
por policiais que trocaram tiros  revidando ataque

 Após perseguição de carro 
em fuga, com 04 (quatro) homens 
adultos e 01 (um) adolescente, 
que saiu do Bairro de Fátima, 
passando pelo São Pedro, Cidade 
Nova e MGC-120, policiais milita-
res conseguiram prender Negão, 
apreender o adolescente, além de 
droga, arma e munições. Em tro-
ca de tiros com os policiais, Iago 
Brandão da Silva morreu com um 
tiro certeiro na cabeça.
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Meninos do Módulo I do Instituto 
Montessori jogarão em Ubá

 A partir de segunda-feira, 10 de junho, a 
cidade de Ubá deverá receber mais de 04 (quatro) 
mil pessoas, entre atletas, técnicos e dirigentes na 
etapa regional do Jemg (Jogos Escolares de Minas 
Gerais). Ponte Nova será representada nos módu-
los I e II de handebol masculino (foto) e feminino, 
no xadrez, no barquete e no vôlei.

Páginas 3, 7 e 11

 Na manhã de 05 de junho, o coordenador do Par-
que Natural Municipal Tancredo Neves (PNMTN), distribuiu 
mudas de frutíferas nativas no espaço de multiúso do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras. Na mesma data, 
para celebrar o Dia Mundial do Meio Ambiente, o CBH Pi-
ranga anunciou lançamento de edital de R$ 2 milhões para 
ações ambientais no Vale do Rio Piranga.

Semam distribui mudas de árvores 
e CBH Piranga anuncia R$ 2 milhões 

para ações ambientais
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Gestão da Saúde em Viçosa pode 
melhorar: reitor da UFV elogia 

gestão dos hospitais de Ponte Nova
 O secretário de Saúde de Viçosa, Rainério Rodri-
gues Fontes, confirmou à imprensa de Viçosa que a pri-
meira UBS tipo III (comporta 03 equipes de Saúde da Fa-
mília) será construída. Na mesma semana, foi anunciada 
a construção do Hospital Universitário (HU) enquanto o 
reitor da UFV elogiava a gestão compartilhada dos hospi-
tais de Ponte Nova.

O professor Demetrius Davis da Silva elogiou a gestão dos hospitais Arnaldo Gavazza Filho e 
de Nossa Senhora das Dores enquanto busca a implantação do HU em Viçosa

O coordenador do PNMTN, Thiago de Carvalho da Fonseca, na distribuição de mudas de frutíferas, 
em 05/06

Iago Brandão da Silva, 22 anos, acabou morto com um tiro na cabeça (crédito da foto: redes sociais) Wanderson Barbosa Dorcélio Negão, 37 anos, foi preso no dia seguinte, na laje da sua casa (crédito 
da foto: divulgação PM)

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE



Sexta-feira, 07 de junho de 2024

 O fim da 
isenção para produ-
tos importados até 
US$ 50 favorece em 
parte a produção 
interna. O tamanho 
da discussão fez 
parecer que o tema 
tinha importância 
maior do que a re-
lativa. A sequência 
midiática para aprovação do PL 
914/2024 na primeira semana de
junho foi um paliativo bem ven-
dido para satisfazer parte dos 
produtores. As importações esta-
rão sujeitas a taxa de 20% sobre 
o valor da compra, além do ICMS 
Estadual com alíquota de 17%. A 
China é a maior beneficiária da 
medida. Taxar seus produtos na 
alíquota definida não desagra-
dou aos chineses, maior parceiro 
do atual governo brasileiro em 
várias frentes. Aliás, o Brasil está 
escancarado para que os asiáti-
cos continuem investindo aqui, 
onde e como quiserem.
 Para os produtos fabri-
cados no Brasil os impostos são 
taxados pelo dobro do que se está
aprovando para os importados. 
Medida paliativa que não satisfaz 
aqueles que colocam a conta na 
ponta do lápis. Vale lembrar que 
quem paga o imposto é o consu-
midor e o comerciante atua no pa-
pel de fiel depositário do governo. 
A aprovação é decorrente de acor-
do entre o Congresso e o governo 
federal. Tudo orquestrado para 
atender o garimpo de dinheiro do 
Ministério da Fazenda. Mais uma 
vez as narrativas colaram. A pro-
posta inicial, aquela para dar um 
susto, era de 60% igual ao impos-
to de importação federal.
 Depois, chegou-se aos 
conformes para não gerar insa-
tisfação nos parceiros internacio-
nais. No processo de globalização 
da era moderna, os conglomera-
dos continuam dominando e con-
trolando a maior parte da produ-
ção, da tecnologia, do comércio 
e das finanças. São forças ativas 

e poderosas com grande 
poder de influência na 
economia mundial.
 Aquela globalização 
dos tempos idos, no perí-
odo das grandes navega-
ções do século XVI, ficou 
para trás. O comércio 
se caracterizava pelas 
trocas de produtos. A 
expansão foi aglomeran-

do diversas nações. Acelerou no 
período da Terceira Revolução 
Industrial, também conhecida 
como Revolução Técnico Cien-
tífico Informacional ocorrida no 
século XX (a partir da década de 
1950). A expansão dos diversos 
campos do conhecimento sofreu 
mudanças decorrentes do sur-
gimento de novas tecnologias, 
como jamais visto antes. Entre 
os anos 1950 e 1970 vivemos o 
domínio da indústria do conhe-
cimento (informática, robótica e 
a genética). E veio a internet no 
contexto da Guerra Fria.
 Impressiona a forma 
como a mídia se presta a destinar 
espaço e criar sensacionalismo 
envolto em muitas narrativas. 
Fazem gratuitamente, ou não, o 
jogo que vende até “choupana 
pegando fogo”. Até lances hilá-
rios nesse enfadonho desenro-
lar. Chegaram a propor a isenção 
para as "blusinhas” femininas. 
Quando se fala em igualdade não 
se olha o sexo do beneficiário. 
Não bastasse isso, o Ministro da 
Fazenda afirmou em entrevista 
que a decisão da isenção, feita no
governo anterior, foi a institucio-
nalização do contrabando. Doeu! 
Na entrevista Fernando Haddad 
titubeou, rebuscou palavras e a 
afirmação não mereceu crédito. 
Nesta semana o ministro foi a 
Itália falar com o Papa Francisco 
para aquecer a ideia de tributar 
os super ricos. Representaria 45 
bilhões/ano no nosso continen-
te. EUA são contra, logo... Assim 
seguimos no padrão Sílvio San-
tos “Tudo por dinheiro”. SOS RS 
precisa de todos.

Fim da isenção para importados 
e um pouco de história

A tragédia do RS e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, todos bem?
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao 
elogiar a Medida Provi-
sória da Internet, a MP 
1.068/2021, enviada por 
tal via legal face às decisões 
no chamado Inquérito das 
Fake News, ou Inquérito do 
Fim do Mundo segundo o 
ex-ministro Marco Aurélio 
Mello (Inq. 4.781/DF), que 
cessaram a chamada mo-
netização de redes sociais 
dos que defendiam certo 
ideal político. Tal MP visa-
va garantir a permanência 
de contas em redes sociais, 
seja de qual ideologia for, 
esquerda, direita, centro... 
Jornais de renome nacional 
enfatizaram à época que tal 
MP restringia a liberdade 
de imprensa. E assim o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, devolveu a MP ao 
ex-Presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diver-
sas CPI´s e CPMI´s à vista, 

desengavetaram o chamado 
Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar o 
PL, íntegra em https://www.
camara.leg.br/proposico-
esWeb/prop_mostrarinte-
gra?codteor=1909983, tenha 
a curiosidade em ler pelo link 
ou busque “PL 2630 Câmara” 
e verá a mordaça legal que se-
ria implementada. Afinal, um 
certo Ministro, ex-promotor de 
Justiça e ex-advogado de uma 
facção criminosa disse em alto 
e bom tom que “a internet deu 
voz aos imbecis.” Com o argu-
mento de liberdade, queriam 
regulamentar e instituciona-
lizar a censura nas redes so-
ciais. O povo gritou e o PL foi 
engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em plena tragédia 

do Rio Grande do Sul, ten-
taram na surdina novamen-
te implementar mais uma, 
desfavorecendo plataformas 
como YouTube e Netflix e 
criando mais benesses ao 
sistema Globo de Televisão, 
com o PL 8889/2017, de au-
toria do deputado federal 
Paulo Teixeira, integra do 
PL em https://www.cama-
ra.leg.br/proposicoesWeb/
fichadetramitacao?idPro-
posicao=2157806. Ten-
taram, mais uma vez. Não 
conseguiram, mas seguem 
tentando. Sigamos vigilan-
tes. Como dizia o saudoso 
Ulisses Guimarães, “a única 
coisa que mete medo em 
político é o povo na rua.” 
Cobre posicionamento do 
seu Deputado e Senador! O 
Brasil já possui leis demais. 
Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Luana Piovani encara Neymar Jr, o artilheiro da misoginia!
 O jogador de futebol 
Neymar Jr demonstrou ser um "ar-
tilheiro da misoginia" ao reagir nas 
redes sociais a críticas de Luana 
Piovani, afirmou a colunista Cristina 
Fibe, em participação no UOL News 
2ª Edição de sexta-feira, 31 de maio. 
Piovani criticou Neymar por apoiar 
a PEC 3/2022: que pode privatizar 
praias que hoje pertencem à União. 
O texto, de autoria do senador Flávio 
Bolsonaro (PL-RJ), está em discussão 
na CCJ (Comissão de Constituição e 
Justiça) do Senado e transfere os cha-
mados terrenos de Marinha aos seus 
ocupantes particulares, mediante 
pagamento. Este tema foi matéria jor-
nalística na página de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável do 
Líder Notícias da semana passada 
(edução nº 596, de 31/05/2024).
 Eu acho não, tenho cer-
teza, de que o Neymar é artilheiro da 
misoginia. Ele fez uma batida com vá-
rios sinalizadores de ódio à mulher. A 
misoginia nada mais é do que o ódio à 
mulher e o tratamento à mulher como 
se ela não tivesse a mesma relevân-
cia, a mesma importância, o mesmo 
direito à dignidade que tem o homem.
 Neymar usa de uma 
agressão bastante violenta, que ele 
diz tem que enfiar um sapato na sua 
boca (na boca de Luana Piovani) 
“porque você só fala merda”. Rea-
ção dele bastante violenta, misógina. 
Porque isso é muito importante? A 
fala de Neymar tem relevância por se 
tratar de um ídolo para milhares de 
meninos.
 Mesmo com as normas 
penais de proteção às mulheres que 
já existem na legislação, como a Lei 
Maria da Penha (Lei 11.340/2006) e 

a Lei 13.104/2025, que define o Femi-
nicídio como crime qualificado, não 
há ainda uma resposta penal mais 
severa para injúria e discriminação 
em razão da misoginia. A deputada 
federal Dandara (PT) comanda este 
projeto na Câmara Federal.
 Ouvi pela primeira vez, 
não há muito tempo, uma corajosa 
mulher, a Bruxa-Loba Lara Repolez 
falando do Red Pill, que faz referên-
cia ao filme “Matrix”, em que o per-
sonagem de Keanu Reeves toma uma 
pílula vermelha. Queira crer você ou 
não, uma hashtag que incentiva o 
movimento do Red Pill na internet já 
acumula quase 03 (três) milhões de 
publicações apenas no Instagram.
 O número impressiona, 
justamente, por se tratar de uma 
tese de pensamentos que colocam 
a mulher em uma posição inferior à 
do homem e dissemina que alguns 
“tipos de mulheres” valem menos 
ou mais. Essa ideologia fundamenta 
a base de que o feminino vale me-
nos que o masculino pela própria – e 
simples – existência.

 Neymar é o estereótipo 
do jogador de futebol, que com sua 
fortuna pode fazer o que acha que 
pode, engravidar uma mulher e ficar 
com outra (traição). Empresta dinhei-
ro para o estuprador Daniel Alves; co-
mete crime ambiental. Bola não joga 
mais! E ficou ainda famoso quando 
namorou a Bruna Marquezine. Um 
golpe de marketing!
 Em uma série de vídeos 
publicados, escancaradamente ma-
chistas, Neymar chamou Piovani 
de "louca" e afirmou que "abriram 
a porta do hospício". O jogador 
também sugeriu que a atriz deveria 
parar de falar sobre ele, insinuando 
que ela está "velha para querer la-
crar na internet”.
 Diz a “sem medo” Luana 
Piovani: “Vota contra a privatização 
das praias e raciocina. Cada vez que 
você for dar um like em qualquer coi-
sa que esse estrupício aparecer, dá 
uma puxadinha aí pela memória, 
pensa. Você queria que a sua filha 
casasse com ele?”.



Sexta-feira, 07 de junho de 2024

 Na quarta-feira, 
05 de junho, o presidente 
da Câmara de Ponte Nova, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD) recebeu no 
Gabinete da Presidência, o 
presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Pon-
te Nova, Francisco “Chico” 
Augusto de Castro Gomes. 
O motivo da reunião foi a 
formalização de convite 
aos vereadores para a 56ª 
Exposição Agropecuária, 
Comercial e Industrial do 
Vale do Piranga (Expovale), 
que será realizada pelo Sin-
dicato entre os dias 05 e 09 
de julho, no Parque de Ex-
posições Ernesto Trivellato, 
no Bairro Guarapiranga, em 
Ponte Nova.
 Chico Augusto es-
tava acompanhado do pre-
sidente do Clube do Cavalo 

de Ponte Nova, Gladston 
Teixeira, e do assessor do 
Sindicato, Antônio “To-
ninho” Carvalho Além de 
formalizar o convite aos 
parlamentares ponte-no-
venses, ficou acertado que 
o presidente do Sindicato 
Rural participará da Tribu-
na Livre, no dia 13 de junho, 
para apresentar detalhes da 
programação da Expovale.
 O evento aconte-
cerá em Ponte Nova de 05 
a 09 de julho com uma pro-
gramação gratuita que inclui 
mostra de bovinos e equinos, 
Concurso Leiteiro, 3º Torneio 
Leiteiro da Agricultura Fa-
miliar, com participação de 
cerca de 30 pequenos produ-
tores de Ponte Nova e região, 
Concurso de Marcha, com 
mais de 150 equinos, além 
da tradicional Cavalgada.

Sindicato Rural anuncia a realização 
da 56ª Exposição Agropecuária, 

Comercial do Vale do Piranga

Coruja-buraqueira é escolhida mascote do Parque 
Natural Municipal Cristo Redentor, em Viçosa

Conselheiros de Comitês de Bacias Hidrográficas
 participam do 35º FOREA, em Carangola

Semam de Ponte Nova distribui e planta mudas de árvores em escolas

(Santa Tereza). Em Copaca-
bana, a AmaCopa (Associa-
ção Comunitária dos Mora-
dores e Amigos do Bairro 

CBH Piranga, Carlos Eduar-
do Silva Cadu, frisou que o 
evento proporciona grandes 
momentos de conhecimento 
e partilha. “O evento é mui-
to grande e rico e, dentre as 
pautas voltadas para o Meio 

quanto presencialmente, 
com 972 votos coletados em 

 Ponte Nova pro-
moveu boa movimentação 
para comemorar a Sema-
na do Meio Ambiente, com 
passagem significativa em 
05 de junho, “Dia Mundial 
do Meio Ambiente”, que 
também é considerado o 
“Dia da Ecologia” e “Dia 
Mundial da Reciclagem”. 
Houve plantio de mudas de 
árvores de espécies nativas 
em escolas municipais e na 
Fábrica de Papéis. Em Ponte 
Nova, especificamente em 
05 de junho é considerado 
o “Dia do Rio Piranga”, 
aprovado em Lei Municipal 
no ano de 1998.
 A secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente 

 O presidente do Co-
mitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Piranga (CBH Piran-
ga), ponte-novense Carlos 
Eduardo Silva Cadu (Supe-
rintendência Regional de 
Saúde/Ponte Nova); O vice-
-presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Doce 
(CBH Doce) e secretário-exe-
cutivo do Comitê da Bacia 
Hidrográfica Águas do Rio 
Manhuaçu (CBH Manhuaçu), 
Senisi Rocha (Instituto Sole-
dade); a vice-presidente do 
CBH Manhuaçu, Flávia Dias 
(Cooperativa Mista de Traba-
lho de Coleta Seletiva, Rea-
proveitamento e Reciclagem 
do Lixo Ltda e o conselheiro 
Eduardo de Araújo (Instituto 
Mineiro de Gestão das Águas/
IGAM) participaram do XXXV 

 Em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio Ambien-
te, ocorrido em 05 de junho, o 
Parque Natural Municipal do 
Cristo Redentor, em Viçosa, 
anunciou a coruja-buraqueira 
como sua mascote oficial. A 
campanha de eleição, reali-
zada entre 13 de maio e 3 de 
junho, contou com a partici-
pação expressiva da comuni-
dade viçosense, que depositou 
1372 votos no total. 
 A coruja-buraquei-
ra recebeu 900 votos, supe-
rando o pica-pau-do-cam-
po, que obteve 283 votos, e 
a maria-preta-de-penacho, 
que conquistou 189 votos. 

Copacabana e Adjacências) 
prepara-se para implantar 
um minhocário nesta sexta-
-feira, 07 de junho.

Ambiente, tivemos muitas 
palestras e discussões sobre 
Educação Ambiental, que 
é a nossa grande missão”, 
pontuou o conselheiro, que 
participa do CBH Piranga, 
desde a criação em 2002.

diversos pontos da cidade. O 
processo de escolha da mas-
cote envolveu a comunidade 
de Viçosa, especialmente 
crianças, que participaram 
ativamente do pleito
 Os 03 (três) ani-
mais, que no caso são aves, 
foram escolhidos por serem 
facilmente avistados pelos 
visitantes do parque A cam-
panha teve como objetivo 
principal eleger um símbo-
lo que reforçasse a identi-
dade do Parque do Cristo 
Redentor, além de fomentar 
a criação de laços afetivos 
entre a população e a uni-
dade de conservação. 

(Semam) foi responsável 
também pela distribuição 
de mudas de frutíferas 
como manga, jamelão, 
amora e eugênia. O ato 
aconteceu na manhã de 05 
de junho, Dia Mundial do 
Meio Ambiente, sob a co-
ordenação do técnico am-
biental Thiago de Carvalho 
da Fonseca, com apoio de 
servidores da Semam.
 Foram entregues 
para moradores em menos 
de uma hora 500 mudas, 
que foram ao espaço de 
multiúso do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Pal-
meiras. Naquele dia, foram 
plantadas árvores na área 
interna da Fábrica de Papel 

Fórum Regional de Educação 
Ambiental (FOREA) em Ca-
rangola. na Zona da Mata de 
Minas Gerais, nos dias 23 e 
24 de maio. 
 O 35º FOREA, foi 
realizado no final de maio, é 
reconhecido como um espa-
ço fundamental para a dis-
cussão e promoção de ques-
tões ambientais relevantes, 
reunindo especialistas, 
gestores públicos, professo-
res e acadêmicos. Dentre os 
assuntos debatidos em 02 
(dois) dias de eventos foram 
destaque o Pagamento por 
Serviços Ambientais (PSA) 
e a criação e gestão de Uni-
dades de Conservação. A 
próxima edição do Fórum  
começou ontem (06/06) e 
termina hoje, em Viçosa. 
 O presidente do 

A votação foi realizada tan-
to online, com 400 votos, 

Semam distribuiu mudas de frutíferas no jardim de Palmeiras (crédito da foto: Fabiano José/Líder Notícias)

Senisi Rocha, Eduardo Araújo, Flávia Dias e Carlos Eduardo Silva Cadu, no 35º FOREA (crédito da foto: 
divulgação CBH Doce)

Semam distribuiu mudas de frutíferas no jardim de Palmeiras (crédito da foto: Fabiano José/Líder Notícias)

Dr. Wellerson Mayrink (PRD), Gladston Teixeira, Chico Augusto e Toninho Carvalho

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Viçosenses escolhem a coruja-buraqueira como mascote 
do Parque Natural Municipal do Cristo Redentor



@gilsondeoliveira09 – Na paz da natu-
reza, em busca da vida!

@cicerogomides - Buscando adiantar 
e alertar sobre desastres: nosso dever!

@ei.queila – Assim que tudo certo, vou en-
trar na mídia (rsrsrs)!

:@simone_bhering – Pedalando contra o 
vento, sem lenço e sem documento!
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Parabéns Margareth!

 Parece que foi ontem, pois seu semblante é de 
coragem, sensatez. Assim é Mãe Fizica, que comple-
tou em 05 de junho, Dia Mundial do Meio Ambiente, 
90 anos de idade. Mulher forte, Mãe Fizica, também 
conhecida por todos como Dona Fizica, é Mãe de San-
to e atua na Umbanda há mais de 60 anos, sempre 
fazendo a caridade e levando esperança para todos. 
Axé, Mãe Fizica!

 “Minha esposa Lucilene comemorou aniversá-
rio ontem e estou feliz por isso e por nossos filhos”, diz 
Dim do Classificadão. O Líder Notícias registra a data 
e deseja felicidades para Lucilene, que aparece na foto 
com os filhos Alexandre Diego e Miguel Ravi (em seu 
colo). Que seja feliz nesta data, Lucilene. Seja luz para a 
sua família!

90 anos de Mãe Fizica!

Lucilene comemora aniversário!

 Quem soprou as ve-
linhas é a “eterna” secretá-
ria do Centro dos Chauffers 
de Ponte Nova, Margareth 
(à dir.). Comemorou a data, 
05 de junho, com os ami-
gos, ao lado do companhei-
ro “Paixão” e da amiga Le-
ninha Borges, braço direito 
da AmaCopa, no acompa-
nhamento da Horta Co-
munitária de Copacabana. 
Parabéns para Margareth e 
força para Leninha Borges, 
irmã de Marcinho de Belim!
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 Na segunda-feira, 
03 de junho, o Ministé-
rio de Gestão e Inovação 
(MGI) manteve reunião de 
negociação com represen-
tantes do Sindicato Nacio-
nal dos Docentes das Insti-
tuições de Ensino Superior 
(ANDES-SN) para mais 
uma rodada de discussões 
acerca da greve dos profes-
sores federais. 
 José Lopez Feijó, 
Secretário de Relações de 
Trabalho do ANDES-SN, 
que tem sido responsá-
vel pelas negociações, já 
havia afirmado, por meio 
de carta e comunicado a 
imprensa, que o governo 
não aceitaria outras con-
trapropostas e que apenas 
reiteraria a última oferta, 
de recomposição na escala 
de 13,3% a 31%. 
 Dito e feito, o Go-
verno rejeitou a contra-

proposta construída pelos 
comandos de greve do 
ANDES, inclusiva pelos 
professores da Universida-
de de Viçosa e do Instituto 
Federal de Minas, campus 
de Ponte Nova. Entretan-
to o Sindicato conseguiu 
marcar novos encontros a 
partir de ocupações e pres-
sões com atos públicos: dia 
11 para os técnicos admi-
nistrativos e no dia 14 de 
junho para professores. 
 Na reunião do 
dia 03 de junho, as depu-
tadas federais Fernanda 
Melchionna (PSol/RS) e 
Dandara Tonantzin (PT/
MG) estiveram presentes 
e apresentaram a possibi-
lidade de sugerir ao Con-
gresso Nacional um projeto 
de lei para garantir a repo-
sição da inflação de 2024 
(de 3,69%) através de um 
crédito extraordinário. 

A greve continua nas 
universidades e institutos 

federais: governo não cede!

Aninha de Fizica (PSB) cobra explicações sobre falta 
d’água e qualidade do líquido distribuído no Vau Açu

Sérgio Ferrugem (PRD) cobra manutenção 
em Rua do Bairro São Pedro

Vereadores debatem projeto sobre alterações 
climáticas que afetam drasticamente Ponte Nova

 A vereadora Ani-
nha de Fizica (PSB) comen-
tou na reunião plenária da 
segunda-feira, 03 de junho, 
sobre os problemas ocasio-
nados aos moradores/habi-
tantes de Ponte Nova, com 
a falta de água em alguns 
bairros. Ela também disse 
que se reuniu com morado-
res do Distrito Vau Açu que 
reclamaram da turbidez da 
água tratada.
 “Estive em uma 
reunião com a comunidade 
no Vau Açu que reclamou 
da qualidade da água do 
DMAES (Departamento Mu-
nicipal de Água, Esgoto e 
Saneamento), mas acredito 

 Na reunião plená-
ria da segunda-feira, 03 de 
junho, o presidente da Câ-
mara, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), colocou em discussão 
e votação a alteração no PLL 
06/2024 do vereador Guto 
Malta (PT), para alterar a lei 
complementar 4.088/2016, 
que dispõe sobre a realização 
de fóruns de discussão desti-
nados a tratar de mudanças 
climáticas no âmbito do mu-
nicípio de Ponte Nova.
 Após discussão 
iniciada pelo vereador Guto 
Malta (PT), seguida pelo 
vereador Wagner Gomides 
(PV) e outros parlamenta-
res municipais, debateu-se 
sobre as condições climáti-
cas e geográficas de Ponte 
Nova. Eles defenderam a 
importância deste fórum 
para buscar soluções futu-
ras que evitem tragédias no 
município de Ponte Nova, 
principalmente em relação 
à questão das enchentes. 

 O vereador Sérgio 
Ferrugem (PRD) cobrou  
melhorias para a Rua Ta-
pajós, logradouro do Bairro 
São Pedro. De acordo com o 
vereador, no final de 2023 
foi realizada mais uma obra 
de pavimentação (asfalta-
mento) sem nenhum pla-
nejamento, sem drenagem, 
causando transtornos para 
os moradores da localidade.

que não ficou bem entendi-
do. Existe reclamações de 
falta de água em bairros. 
Fiz um pedido ao DMAES 
para alguém da autarquia 
venha até à Câmara para 
explicar a causa destes 
problemas, o que já foi e o 
que está sendo feito para 
solucionar”, disse.
 O Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento (DMAES) foi 
criado 1966 e implantado 
a partir de 1969. Presta ser-
viços à população há mais 
de 50 anos. Para atender a 
aproximadamente 58 mil 
habitantes (Censo IBGE 
2022), conta com uma ex-

 “Estou ansioso es-
perando os Planos de Gover-
no (melhor seria Programa 
de Governo) dos candidatos 
a prefeito da terra da goia-
bada-cascão. O que vão 
escrever para acabar com 
inundações, arborização e 
revisão das leis ambientais, 
que foram ultrajadas com a 
desestruturação do Code-
ma? O que farão para pre-

 “Moradores re-
clamam que a água está 
saindo da Rua Tapajós 
e caindo na Rua Xingu. 
Servidores da secretaria 
municipal de Obras esti-
veram no local e falaram 
que estava tudo normal, 
só que agora a rua está 
desmoronando e com ris-
co de cair algum carro”. 
Estou encaminhado ofício. 

celente infraestrutura, re-
sultado de um projeto bem 
elaborado e uma equipe de 

servar e cuidar do Parque 
Natural Municipal Tancredo 
Neves, no Passa-Cinco, que 
tem um deficit de 40.000 
árvores?”, comentou o editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, em recente artigo pu-
blicado na imprensa.
 Imóvel do IFMG 
- Durante a Palavra Livre, 
o vereador Guto Malta (PT) 
falou sobre o imóvel do Ins-

profissionais qualificados. 
Além disso, dispõe de mo-
derna aparelhagem.

tituto Federal de Minas Ge-
rais, que pertence ao DNIT 
(Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes).  Com a extinção da Rede 
Ferroviária Federal, o que 
não é economicamente apro-
veitável passou para o SPU 
(Secretaria de Patrimônio da 
União) e o que é viável ficou 
nas mãos do DNIT.
 “O imóvel está cedi-
do por 99 anos, e ao lançar 
agora o projeto de extensão 
do IFMG (Instituto Federal 
de Minas Gerais), o MEC (Mi-
nistério da Educação) exigiu 
que se comprove o domínio 
e propriedade da área onde 
está instalado o campus Pon-
te Nova. Por isso estamos lu-
tando para o DNIT passar a 
propriedade para o IFMG", 
disse Guto Malta (PT) afirman-
do que haverá mais servidores 
(13 para 26) e também au-
mentarão números de profes-
sores e alunos.

Reservatório de Água no Distrito Vau Açu é o responsável pela distribuição para a residências 
(crédito da foto: divulgação DMAES)

Inundações da Vila Oliveira, de fácil solução (crédito da foto: divulgação da Defesa Civil)

Grevistas marcaram novos atos para os dias 11 e 14 de junho (crédito da foto: divulgação ANDES-SN)

Situação da Rua Tapajós provoca invasão de água em outra rua (Xingu), no Bairro São Pedro (cré-
dito da foto: divulgação da CMPN)
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Rio Doce: equipe de Agentes de Combate a Endemias 
realiza monitoramento dos focos de febre maculosa

Estudo destaca a maior causa de transmissão 
da doença de Chagas: garapa e açaí

SAMU 192 comemora 20 anos de implantação em todo país

Cavalos também poder ter carrapato-estrela que transporta a bactéria Rickettsia, transmissora 
da febre maculosa (crédito da foto: Divulgação da PMRD)

Doença de Chagas pode ser transmitida por meio de caldo de cana e açaí contaminado (crédito 
da foto: site Cornélios Notícias)

Sede do SAMU 192, em Ponte Nova, fica ao lado do Pelotão do Corpo de Bombeiros, no CDI 
(crédito da foto: Tarsis Murad)

por uma bactéria do gênero 
Rickettsia, transmitida pela 
picada do carrapato-estrela. 
Os meses de referência para 
captura dos carrapatos são 
maio, agosto e novembro.
 Rickettsia é um 
gênero de bactérias que 
são carregadas como para-

tudo isso junto, para ver 
como acontece essa doen-
ça”, disse professor da UFAC, 
Odilson Silvestre.
 O professor explica 
que as principais formas de 
contaminação da doença de 
Chagas acontecem ou pela pi-
cada do mosquito “Barbeiro” 

acesso nacional pelo número 
telefônico 192.
 SAMU EM PONTE 
NOVA - A unidade foi implan-
tada em 31 de agosto de 2022 e 
trabalha com atendimentos na 
região Leste do Sul, abrangen-
do as microrregiões de Ponte 
Nova, Viçosa e Manhuaçu. O 
Consórcio Intermunicipal de 

sitas por vários carrapatos, 
pulgas e piolhos, e causam 
doenças tais como tifo epi-
dêmico e a febre escarono-
dular ou botonosa em seres 
humanos. As rickettsias, 
tais como os vírus e as cla-
mídias, crescem apenas 
dentro de células vivas.

ou por ingestão de alimentos 
contaminados. “No passado 
era mais a picada do mosqui-
to, agora é mais por ingestão 
de alimento contaminado, em 
especial, o açaí. Mas tam-
bém, cana-de-açúcar, garapa 
e outros alimentos”, explicou 
o cientista brasileiro.

Saúde da Macrorregião do Sul 
de Minas (CISSUL), que geren-
cia o Samu 192 em Ponte Nova 
iniciou suas atividades em ja-
neiro de 2015. Hoje é o maior
Samu do estado em número de 
cidades atendidas, correspon-
dendo a 152 municípios e uma
população de mais de 2,6 mi-
lhões de pessoas.

 A equipe de Agen-
tes de Combate a Ende-
mias, órgão ligado à secre-
taria Município de Rio Doce 
segue trabalhando no “Pro-
grama de Combate à Febre 
Maculosa”, Profissionais 
da área da saúde, incluin-
do veterinários, monitoram 
fazendas e sítios situados 
às margens dos rios Doce e 
do Peixe, onde há presença 
e circulação de capivaras, 
roedores que transporta o 
carrapato-estrela, possível 
vetor da doença se estiver 
contaminado com a bacté-
ria Rickettsia.
 A febre maculosa é 
uma doença infecciosa, fe-
bril aguda e de gravidade va-
riável. Ela pode variar desde 
as formas clínicas leves e 
atípicas até formas graves, 
com elevada taxa de leta-
lidade. Também é causada 

 Um grupo de pes-
quisadores liderados pelo 
professor da UFAC (Universi-
dade federal do Acre) Odilson 
Silvestre, publicou estudo 
recente que analisa dados 
sobre infecção oral da doença 
de Chagas aguda. O artigo foi 
publicado na revista cientí-
fica Clinical Infectius Disea-
ses ligada à Universidade de 
Oxford (Inglaterra) e analisa, 
entre outras, a taxa de leta-
lidade dessa forma de trans-
missão da doença.
 O trabalho contou 
com a participação de 11 ins-
tituições, entre universidades 
brasileiras e secretarias de 
Saúde. Foi realizada uma re-
visão sistemática que levou 
em conta 2.470 casos, com 
ocorrência de 97 óbitos, em 
publicações de 1968 a 31 de 
janeiro de 2018. “Colocamos 

 Na segunda-feira, 03 
de junho, a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, participou de 
sessão solene do Congresso 
Nacional em homenagem aos 
20 anos da criação do Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência, o SAMU 192. A sessão 
foi realizada no plenário do 
Senado, a partir de um reque-
rimento da senadora Janaína 
Farias (PT/CE).
 O SAMU foi criado 
pelo Governo Federal em 2003 
como componente pré-hospi-
talar móvel e primeiro produto 
do Plano Nacional de Aten-
ção às Urgências. Em 2004, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva assinou o Decreto nº 
5.055 de 27 de abril de 2004, 
que instituiu sua execução 
em estados e municípios, com 

 O secretário de 
Saúde de Viçosa, Rainério 
Rodrigues Fontes, confir-
mou à imprensa de Viçosa, 
com divulgação no portal 
oficial da secretaria munici-
pal de Saúde, que a primei-
ra UBS tipo III (comporta 
03 (três) equipes de Saúde 
da Família), será constru-
ída na região do Centro 
Administrativo Municipal. 
A área escolhida fica atrás 
da UAES (Unidade de Aten-
dimento Especializado em 
Saúde) da UFV, ao lado das 
barracas fixas de pastel da 
feira livre.
 Em suas redes 
sociais, o secretário come-
morou a publicação da Por-
taria GM/ MS N° 4.112, do 
dia 27 de maio, por meio da 
qual o Ministério da Saúde 
(MS) autoriza o município 
a receber recursos financei-
ros na ordem de R$ 2,7 mi-
lhões destinados à constru-
ção da nova UBS (Unidade 
Básica de Saúde).
 Na semana passa-
da, outra notícia impactou 

positivamente Viçosa, com 
o anúncio pela Ebserh (Em-
presa Brasileira de Serviços 
Hospitalares), autarquia 
de saúde do Ministério da 
Educação, de que a cidade 
poderá implantar o Hos-
pital Universitário, direta-
mente ligado à Universida-
de Federal de Viçosa (UFV).
 Reitor da UFV 
comenta sucesso da 
gestão dos hospitais de 
Ponte Nova - O professor 
Demetrius David da Silva, 
reitor da UFV, disse que a 
gestão da saúde em Viço-
sa, tem que ser unificada 
entre os 02 (dois) hospi-
tais, o São João Batista e o 
São Sebastião. Ele citou o 
caso de Ponte Nova onde 
existe sucesso nas ações 
conjuntas entre o Hospital 
Nossa Senhora das Dores 
e Arnaldo Gavazza Filho. 
O professor Demetrius 
David da Silva deixou cla-
ro que ter o Hospital Uni-
versitário não inviabiliza 
a existência dos 02 (dois) 
hospitais de Viçosa.

Depois do anúncio do 
Hospital  Universitário, viçosa 

anuncia construção de UBS 
tipo III com verba do PAC

Perspectiva da UBS Tipo III (crédito: divulgação do MS)

SAINDO DA CRISE DA SAÚDE
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Em iniciativa pionei-
ra no futebol brasileiro, Galo, 
Instituto Galo e Esporte Clube 
Bahia SAF se unem ao Minis-
tério Público de Minas Gerais 
(MPMG), ao Ministério Público 
da Bahia (MPBA), e a secretaria 
de estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(Semad-MG) em ação de alerta 
sobre o aquecimento global.
 Na partida de domin-
go 02 de junho, em alusão ao 
Dia Mundial do Meio Ambien-
te, celebrado na última 4ª fei-
ra, 05 de junho, o atleta Hulk, 
do Galo, e Éverton, do Bahia 
entrarão em campo carregan-
do uma bola de gelo (feita com 
água de reúso), simbolizando 
o globo terrestre, na campanha 
“Juntos pelo Planeta”. Essa 
bola foi deixada em um totem, 
no entorno do gramado. Seu 
derretimento durante a reali-
zação da partida representou o 
aquecimento global.

 A Bacia Hidrográfica 
do Rio Piranga  está recebendo 
recursos para a realização de 
outras iniciativas ambientais, 
como ações de melhoria do sa-
neamento básico, incremento 
hídrico e redução da geração de 
sedimentos, com destaque para 
a iniciativa Rio Vivo, que reúne 
ações de controle das ativida-
des geradoras de sedimentos, 
recomposição de Áreas de Pre-
servação Permanente (APPs) e 

 A campanha traz 
um filme principal, que foi 
transmitido nos telões da Are-
na MRV, com foco no derreti-
mento da bola de gelo e o que 
pode acontecer com o planeta 
se nenhuma ação for realizada 
contra as mudanças climáticas. 
Ao final, chegamos ao ano de 
2050, quando os danos podem 
ser irreversíveis, de acordo com 
relatório da Chatham House, 
de Avaliação de Riscos das Mu-
danças Climáticas.
 Nessa hora, o filme 
anuncia a declaração do risco 
de extinção da humanidade, 
e alerta que ainda há tempo 
para virar o jogo. A criação da 
campanha é da agência Giusti 
Creative PR, com produção dos 
filmes feita pela Santeria. A 
campanha ainda conta com site 
e conteúdos para redes sociais, 
publicados pelos clubes e enti-
dades envolvidas, chamando a 
atenção para esse perigo real.

nascentes e expansão do sane-
amento rural.
 Até o momento, mais 
de 210 nascentes foram cercadas 
nos municípios de Amparo do 
Serra, Oratórios, Piranga e Ponte 
Nova. Outros projetos voltados 
para melhorias no esgotamento 
sanitário em propriedades ru-
rais, por meio da instalação de 
Tanques de Evapotranspiração 
(TEvap)/Círculo de Bananeiras, 
também foram executados.

Bacia do Rio Piranga destinará recursos 
para Pagamento por Serviços Ambientais

Compromisso com a preservação do 
meio ambiente é preservar nascentes

representantes dos produ-
tores e de demais entidades 
privadas ligadas à produção e 
à comercialização dos bens e 
serviços do polo. Além disso, 
a medida também determina 
que os órgãos competentes 
orientem seus produtores em 
etapa anterior ao processo de 
produção e de regularização 
de alambiques.
 Com sede em Presi-
dente Bernardes, município 
banhado pelo Rio Piranga, 
integram o “Polo da Cacha-
ça do Vale do Piranga”, en-
tre outros municípios: Ponte 
Nova, Amparo do Serra, Ara-
ponga, Cajuri, Canaã, Coim-
bra, Diogo de Vasconcelos, 
Dionísio, Dom Silvério, Ervá-
lia, Guaraciaba, Jequeri, Ma-
riana, Paula Cândido, Pedra 
do Anta, Piedade de Ponte 
Nova, Piranga, Porto Firme, 
Raul Soares, Ressaquinha, 
Rio Casca, Rio Doce, anta 
Cruz do Escalvado, Santo An-
tônio do Grama, São Domin-
gos do Prata, São Geraldo, 
São José do Goiabal, São Mi-
guel do Anta, São Pedro dos 
Ferros, Sem-Peixe, Sericita, 

mente a municípios já con-
templados pela Iniciativa 
Rio Vivo, promovida pelos 
Comitês do Rio Doce. “É ne-
cessário investir continua-
mente em ações de melho-

 O objetivo do “Polo 
da Cachaça do Vale do Pi-
ranga” é reconhecer a im-
portância da cachaça arte-
sanal produzida na região 
do Vale do Rio Piranga para 
Minas Gerais, principalmen-
te pelo fato de a região se 
diferenciar com a profusão 
de cachaçarias e destilarias 
tradicionais nela estabeleci-
das, o que poderia funcionar 
como mecanismo indutor do 
turismo regional.
 “Na Zona da Mata 
temos bons alambiques e 
excelentes produções, por 
isso a nossa intenção com 
o projeto de lei é fortalecer 
a cadeia produtiva da ca-
chaça; promover o desenvol-
vimento e a divulgação de 
tecnologias aplicáveis ao se-
tor e incentivar a industria-
lização e a comercialização 
de cachaça nos municípios 
integrantes do polo”, explica 
o deputado estadual Grego da 
Fundação, filho de imigrante 
grego da cidade de Muriaé.
 A proposta prevê 
que essas ações sejam rea-
lizadas em articulação com 

 O Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce 
(CBH Doce), com apoio do 
CBH Piranga, abriu edital 
para seleção de municípios 
da Bacia do Rio Piranga in-
teressados na implantação 
do Programa de Pagamen-
to por Serviços Ambientais 
(PSA). A expectativa é de que 
o CBH Doce destine cerca de 
R$ 2 milhões à iniciativa. As 
inscrições estarão abertas até 
11 de junho. A notícia serve 
para celebrar o Dia Mundial 
do Meio Ambiente, que trans-
correi no dia 05 de junho.
 O PSA remunera 
produtores rurais por ser-
viços ambientais prestados 
em suas propriedades que
geram benefícios para o 
meio ambiente no territó-
rio. A ação é destinada so-

Teixeiras, Urucânia, Verme-
lho Novo e Viçosa.
 A editoria do Líder 
Notícias, ouviu o produtor 
rural e alambiqueiro, Itamar 
Pinto Coelho, sócio-fundador 
da Cooperativa dos Produ-
tores de Cachaça Artesanal 
de Alambique do Vale do Pi-
ranga(Coopervapi), que en-
garrafa a cachaça “Essência 
das Gerais”, fabricada sua 
propriedade, a Fazenda Rio 
Acima, a 07 (sete) quilôme-
tros da área urbana de Ponte 
Nova, margem direita do
Rio Piranga, na direção do 

Bairro Copacabana.
 “Cachaça ainda vai 
se transformar em artigo de 
luxo, pois não haverá gente 
para fazer (produzir). Muitos 
falam mal de cachaça, mas a 
aguardente não mata. O que 
mata é a tributação (sobre 
a cachaça)!”, disse Itamar 
Pinto Coelho, que também 
é diretor da Coplacan (Coo-
perativa Regional Mista dos 
Plantadores de Cana de Minas 
Gerais), reeleito no sábado, 1º 
de junho, na chapa comanda-
da por José Maria Leal, por 75 
a 68 votos.

Ponte Nova faz parte do Polo da Cachaça do Vale do Piranga

Cidades da região de Ponte Nova produzem boas marcas de cachaças

Hulk (Galo) e Éverton Ribeiro (Bahia) com a bola de gelo (crédito da foto: divulgação do PMMG)

Cercamento de nascentes e APPs foram executadas em vários municípios no Vale do Rio Piranga (cré-
dito da foto: divulgação do CHB Doce)

O PSA remunera produtores rurais por serviços ambientais executados em suas propriedades 
(crédito da foto: Cata Caldeira/CBH Doce)

ria da situação ambiental 
da bacia e o Dia Mundial 
do Meio Ambiente nos leva 
a refletir sobre o que esta-
mos fazendo em prol des-
se objetivo. Nesse sentido, 

acreditamos que o PSA 
contribui direta e indireta-
mente para a conservação 
do solo e a proteção da 
vegetação nativa em áre-
as degradadas”, afirma o 
presidente do CBH Piranga, 
Carlos Cadu Eduardo Silva.
 Na Bacia Hidrográ-
fica do Rio Piranga podem 
se inscrever as cidades de 
Amparo do Serra, Barra 
Longa, Desterro do Melo, 
Mariana, Oratórios, Piran-
ga, Ponte Nova, Ressaqui-
nha, Cajuri, Guaraciaba, 
Paula Cândido, Presidente 
Bernardes e Viçosa. Será 
selecionado um município 
por bacia afluente do Rio 
Doce, além de outro situa-
do na porção capixaba da 
bacia, totalizando 07 (sete) 
sete cidades contempladas.

SEMANA DO MEIO AMBIENTE

Galo, Ministério Público 
de Minas e Bahia entram na luta 

contra o aquecimento global

A proposta, de autoria do deputado estadual Grego da Fundação (PMN), beneficiará 57 municípios da Zona da Mata
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“Política Nacional de Cuidados Paliativos” 
incorpora a especialidade no SUS

COMO FUNCIONARÁ ESTE MAIS NOVO SERVIÇO?
 Do total de equi-
pes, a estimativa é que a 
estratégia seja composta 
por 485 equipes matri-
ciais (fazendo a gestão 
dos casos) e 836 equi-
pes assistenciais (pres-
tando a assistência pro-
priamente dita), ambas 
formadas por médicos, 
enfermeiros, assisten-
tes sociais e psicólogos. 
Também serão criadas 
equipes com pediatria.
 As secretarias 
municipais de saúde te-
rão autonomia para in-
corporar outros profis-
sionais de saúde, como 
fisioterapeutas, tera-
peutas ocupacionais, 

 Cerca de 625 mil 
brasileiros precisam de 
cuidados paliativos, abor-
dagem que foca no alívio 
da dor, no controle de 
sintomas e no apoio emo-
cional dos pacientes com 
doenças graves. Por isso, 
o Ministério da Saúde lan-
çou a Política Nacional de 
Cuidados Paliativos, que 
incorpora a especialidade 
no SUS, tornando-a mais 
acessível a todos.
 A expectativa é 
que 1,3 mil equipes sejam 
implantadas em todo o 
território nacional. Nova 
estratégia vai oferecer 
serviços de saúde a pa-
cientes, familiares e cui-

dentistas, farmacêuti-
cos, fonoaudiólogos e 
nutricionistas.
 Será composta 
uma equipe matricial 
para cada fração de ter-
ritório com 500 mil ha-
bitantes de uma mesma 
macrorregião de saúde e 
uma equipe assistencial 
para cada 400 leitos do 
SUS habilitados. Caberá 
aos estados solicitarem 
equipes matriciais e aos 
municípios caberá a im-
plantação de equipes 
assistenciais.
 As equipes vão 
atuar em diferentes lo-
cais da rede de saúde, 
incluindo o atendimen-

dadores de forma mais 
humanizada. Expectativa 
é habilitar 1,3 mil equi-
pes com investimento de 
R$ 887 milhões por ano.
 Três (03) eixos 
vão guiar os cuidados pa-
liativos no serviço públi-
co de saúde: 01) Criação 
de equipes multiprofis-
sionais para disseminar 
práticas às demais equi-
pes da rede; 02) Promo-
ção de informação qua-
lificada e educação em 
cuidados paliativos; 03) 
Garantia do acesso a me-
dicamentos e insumos 
necessários a quem está 
em cuidados paliativos.

Ponte Nova poderá comandar a macrorregião Leste do Sul no novo serviço do SUS (crédito da foto: Isabella Ottoni)

Ministério da saúde divulgou arte/designer para anunciar a Política Nacional de Cuidados Paliativos

to domiciliar. Seu papel 
será auxiliar e ensinar 
outras equipes que te-

vos a prestarem esse tipo 
de cuidado de forma efi-
caz e humanizada.

nham sob seus cuidados 
pessoas com necessida-
des de cuidados paliati-
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A sessão plená-
ria extraordinária da últi-
ma quarta-feira de maio, 
29/05, no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) foi 
histórica por ter marcado 
o encerramento da gestão 
do ministro Alexandre de 
Moraes à frente da Corte 
após 01 (um) ano e 09 
(nove) meses. Presidente 
do TSE desde o dia 16 de 
agosto de 2022, Alexan-
dre de Moraes comandou, 
pela última vez, uma ses-
são plenária no Tribunal.
 A ministra Cár-
men Lúcia, que sucede 
ministro na Presidência 
do TSE, desde última se-
gunda-feira, 03 de junho, 
fez uso da palavra, em 
29/05, para agradecer ao 
ministro pelo trabalho 
prestado. “Foi muito men-
cionado e repetido que, 
em 2022, especialmente 

no momento gravíssimo 
da história brasileira 
naquelas eleições, Vossa 
Excelência era a pessoa 
certa, no lugar certo, na 
hora certa”.
 Ao final da fala da 

homenagem ao ministro 
Alexandre de Moraes. No 
material, um compilado de 
imagens e falas reuniu os 
momentos mais marcantes 
do magistrado como presi-
dente da Corte Eleitoral.

ministra Cármen Lúcia, a 
magistrada solicitou que 
fosse exibido para todas e
todos no Plenário um ví-
deo produzido pela Se-
cretaria de Comunicação 
e Multimídia do TSE em 

Ministro Alexandre de Moraes é 
homenageado na última sessão no TSE
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Sérgio Ferrugem (PRD): “só agora, depois 
de 7 anos meio vão zerar filas de consultas?”

os vereadores”, disse Sérgio 
Ferrugem (PRD).
 No mesmo diapa-
são, ele tentou explicar a 
situação da laje permutada 
com a empresa Porto Empre-
endimentos e Participações 
para que o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho possa ter mais 
quartos e leitos. A empresa 
que constrói um shopping 

 Sobre sua nova pro-
posta que tramita na Câmara, 
para que as instituições de 
saúde permitam que animais 
de estimação possam visitar 
seus tutores quando interna-
dos para tratamento de saú-
de, Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) foi clara: “Este projeto é 
inédito em Ponte Nova, mas 
já é permitido em outros lu-
gares no Brasil e no mundo. 

 Na quarta-feira, 05 
de junho, o vereador Sérgio 
Ferrugem (PRD), que cum-
pre seu 2º mandato como 
parlamentar municipal em 
Ponte Nova, esteve no estú-
dio da Rádio Montanhesa 
670 KHz, desde as 13h40 
minutos. Ele participou de 
entrevista comandada pelo 
radialista Vicente de Freitas, 
com apoio jornalístico do Lí-
der Notícias. Em 2020, Fer-
rugem, que tem sua base de 
apoio nos bairros periféricos 
Fátima, São Pedro e Cidade 
Nova, recebeu 504 votos 
pelo Partido Republicanos.
 Sérgio Ferrugem 
(PRD) trouxe seu filho Luís 
Gustavo que o acompanhou 
no estúdio. O garoto perma-
neceu atendo ao que o pai 
dizia, mas não fez manifes-
tação no microfone.  “Acho 
muito estranho que só ago-
ra, o Poder Executivo faça 
publicidade intensa de que 
vai zerar filhas de atendi-
mento médico em parceria 
com o Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores. Só agora, 
depois de 7 anos e meio de 
cobranças em toda cidade 
e principalmente de todos 

 Na tarde de 06 de 
junho, a Rádio Montanhesa 
670 KHz e o Líder Notícias 
prosseguiram com a série de 
entrevistas. Desta vez foi a 
vereadora Suellenn Fisiote-
rapeuta (PV) que passou pela 
sabatina. A fisioterapeuta in-
tensivista no HAG foi a grande 
e grata surpresa das eleições 
de 2020 ao obter 751 votos, 
sendo a 3ª mais votada naque-
le pleito, que aconteceu no dia 
15 de novembro, em função da 
pandemia do coronavírus.
 Ativista da causa 
LGBTQUIAPN+, Suellenn em-
placou projeto vitorioso de sua 
autoria para que as empresas 
que trabalham com recursos 
público contratem travestis, 
mulheres vítima de violência 
doméstica e egressos do siste-
ma previdenciário. “Quando 
me elegi pensei que deveria 
luta por bandeiras que pudes-
sem transformar Ponte Nova 
numa cidade mais humaniza-
da”, disse a vereadora, que é 
filha do saudoso Fiscal da Casa 
Glória e Darly.

ao lado do HAG terá isenção 
de IPTU e ISSQU durante 
15 anos. A Câmara de Ponte 
Nova aprovou o projeto re-
centemente, mas introduziu 
várias emendas.
 “ A Câmara votou 
o projeto com emendas. Es-
peramos que em 06 (seis) 
anos realmente o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, 

Existem estudos científicos 
de que a presença dos ami-
nais de estimação ajudam na 
recuperação dos pacientes. È 
muito carinho trocado e isto 
mostra que ajuda mesmo”.
 Na ocasião da en-
trevista, a vereadora Suellen 
Fisioterapeuta (PV), que já 
presidiu a Comissão de Ser-
viços Públicos Municipais 
(CSPM) da Câmara de Ponte 

pois se isto não acontecer 
os valores dos impostos re-
tornarão para o município. 
Enquanto isso, esperamos 
que haja mais empenho 
da secretaria municipal de 
saúde para resolver pro-
blemas de filas e atendi-
mentos na Policlínica, nos 
hospitais e nos PSFs”, disse 
Sérgio Ferrugem.

Nova, disse que outros pro-
jetos de sua autoria, como 
a carteira para Pessoas com 
Transtornos de Espectro Au-
tista (TEA) e o “Cordão de 
Girassol” para identificar 
pessoas com doenças raras 
(parceira com o vereador do  
PRD, Dr.Wellerson Mayrink), 
já estão em vigor e melhoram 
a percepção de cidade que dá 
visibilidade aos “invisíveis”.

Vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV): “Quando assumi o Legislativo 
levei comigo a ideia de transformar Ponte Nova numa cidade humanizada”.

Vereador Sérgio Ferrugem (PRD) e seu filho no estúdio da Rádio Montanhesa 670 KHz, em 05 de junho (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Vicente de Freitas entrevistou a vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV) na tarde de 06 de junho, na Rádio Montanhesa 670 KHz (crédito da 
foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
revelam perfil dos vereadores de Ponte Nova
Entrevistas com os 13 parlamentares municipais mostram a trajetória 

dos atuais representantes do povo na Legislatura 2021-2024

 A frase, um nocaute!  
O que não quer dizer que não 
temos pessoas firmemente 
atreladas aos mitos. Um dos 
modos de suportarmos as vi-
cissitudes da vida? Por pouco 
a política partidária não deu 
continuidade a um tipo pro-
penso ao caos. Problemático, 
estopim curto, tresloucados 
gestos. Expulso por onde pas-
sou, legado de triste memória. 
Nem asno. Nem bobão. Os ino-
centes, os eleitores? Hábil nas 
palavras? Mais para boquirro-
to. E, percebe-se: o calhorda 
envelhece sem amadurecer. 
Quase infantil. E começam 
a aparecer as consequências 
dos malfeitos, inelegível. E 
perseguido por outras “fatali-
dades”, o “mito” não deverá 
prosperar fora das grades, são 
as tendências dessa gente. E 
como ficará essas gentes que 
apostaram no “mito”, como 
modo de anuviar as agruras 
do passado? 
 George Monbiot em 
brilhante texto intitulado 
“Por que os psicopatas che-
garam ao poder”, afirma que 
a culpa é do “sistema que 
estimula a competição, dis-
puta e rivalismo produzindo 
“lideres” brutais e sem em-
patia”. E cadê a generosida-
de, a empatia, características 
essenciais em dirigentes?
 Cadê o desejo de 
servir a sociedade? Por que 
escondem tanto a verdade? 
Por que manipulam tanto? 
Por que mentem tanto? E o 
pior. Esse tipo de líder acaba 
influenciando o grupo?
 Manbiot enfatiza 
que esse tipo de “líder” tem 
dificuldade em processar a 
própria dor e trauma, quiçá da 
infância, garantindo que “o 
psicoterapeuta Nich Duffell 
escreveu sobre “líderes feri-
dos”, que foram separados da 
família na primeira infância 
para ser enviados ao colégio 

interno. Eles desenvolveram 
uma “personalidade de so-
brevivente”, aprendendo a re-
primir seus sentimentos e pro-
jetar um falso eu, caracterizado 
pela demonstração pública de 
competência e autoconfiança. 
Sob essa persona está uma pro-
funda insegurança, que pode 
gerar necessidade insaciável de 
poder, prestígio e atenção. O re-
sultado disso é um sistema que 
“sempre revela pessoas que 
parecem muito mais compe-
tentes do que realmente são”. 
(...) Aqueles que deveriam ser 
menos confiáveis para assu-
mir o poder são justamente os 
que mais provavelmente ven-
cerão. (...) Se assim for, nós, 
por certo, valorizamos as ca-
racterísticas erradas. Se para 
alcançar o sucesso o sistema 
é necessário ter traços psico-
patas, há algo errado com o 
sistema.”, finaliza. 
 As sinalizações, 
para o dito, parecem nefastas 
caso não se admita insano 
ainda que para fugir da res-
ponsabilidade. Ano eleitoral. 
Hora de pensar...no coletivo!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador e es-
creve ficção literária, com 
arroubos realistas. Sempre 
na página 10, na 1ª sexta-
-feira de cada mês.

(*) Mauro  Serra

O filósofo franco-argelino, Albert 
Camus (1913-1960), deixou a máxima 
dos diabos: “Bem pobres são aqueles 

que têm necessidade de mitos.”
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 O principal objeti-
vo desse dia, é a conscienti-
zação sobre a preservação e 
proteção do meio ambiente. 
Comemorado no dia 05 de 
junho, essa data serve para 
destacar o dever com o cui-
dado do meio ambiente e 
gerar discussões sobre o 
assunto. O Líder Notícias 
propõe, neste ano de 2024, 
debater especificamente a 
coleta do Lixo Eletrônico.
 A coleta de Lixo 
Eletrônico é uma questão crí-
tica para o meio ambiente e 
para a saúde da sociedade. O 
descarte inadequado de lixo 
eletrônico pode causar gra-
ves problemas ambientais e 
de saúde pública. Por outro 
lado, a coleta adequada de 
Lixo Eletrônico pode ajudar 
a preservar o meio ambiente 
e a saúde da sociedade.

 O descarte inade-
quado de Lixo Eletrônico 
pode liberar substâncias 
tóxicas na natureza, como 
chumbo, mercúrio, cádmio 
e bifenilos policarbonila-
dos (PCBs). Essas substân-
cias podem contaminar 
solos, águas subterrâneas 
e cursos d’água, prejudi-
cando a saúde de plantas, 
animais e humanos.
 Além disso, o Lixo 
Eletrônico pode liberar ga-
ses nocivos à saúde, como 
dióxido de carbono e me-
tano, contribuindo para o 
aquecimento global e para 
a degradação da qualidade 
do ar. A coleta adequada de 
Lixo Eletrônico, por outro 
lado, pode ajudar a preser-
var o meio ambiente e a saú-
de da sociedade.

 Ao coletar e descar-
tar corretamente o lixo ele-
trônico, é possível minimizar 
a liberação de substâncias 
tóxicas e gases nocivos à na-
tureza. Além disso, a Coleta 
de Lixo Eletrônico é uma 
oportunidade para a recicla-
gem de materiais valiosos, 
como metais preciosos, plás-
ticos e vidro. A reciclagem 
de materiais valiosos pode 
ajudar a reduzir a demanda 
por matérias-primas novas, 
preservando fontes naturais 
e minimizando a emissão de 
gases nocivos.
 A coleta de lixo ele-

trônico também pode ajudar 
a promover práticas susten-
táveis e responsáveis na so-
ciedade. Ao escolher empre-
sas de coleta responsáveis 
e verificar seu processo de 
descarte adequado, é possí-
vel contribuir para a preser-
vação do meio ambiente e 
para a promoção de práticas 
sustentáveis.
 Além disso, ao fazer 
o descarte correto de Lixo Ele-
trônico em sua empresa ou 
em sua casa, é possível mos-
trar a importância da coleta 
adequada de Lixo Eletrônico e 
incentivar outras instituições.

Nesta data, 05 de junho: vamos 
falar de Coleta de Lixo Eletrônico?

Menos substâncias 
nocivas na atmosfera

tura, Turismo e Esportes 
(Secult) de Viçosa abriu 
inscrições para o edital 
de seleção de ações cul-
turais e de formação para 
o evento.
 O edital de propos-
tas para o 3º Orgulhe-se é 
direcionado a artistas, pro-
dutores culturais e pesqui-
sadores da cultura LGBT, 

esias, relacionadas à histó-
ria de Ponte Nova e de sua 
gente, abordando temas 
relacionados à cultura, 
costumes, culinária, polí-
tica, patrimônio material e 
imaterial, meio ambiente, 
economia, memórias, es-
porte, lazer, entre outros.
 O Concurso passa 
a integrar o conjunto de 
ações e projetos culturais 
desenvolvidos pela Câma-
ra de Ponte Nova. A data 
provável da divulgação 
classificação final é 05 de 
novembro, a ser disponibi-
lizada no site da Câmara. 
Os 03 (três) primeiros co-
locados de cada categoria,
desde que obtida a pontu-
ação mínima prevista no 
edital, farão jus ao recebi-
mento de premiação.

 A 3ª edição con-
secutiva do “Orgulhe-se”, 
evento cultural munici-
pal realizado em referên-
cia ao Dia Internacional 
do Orgulho LGBTQIAPN+, 
está programada para 28, 
29 e 30 de junho. Para 
construir a programação 
oficial de 2024, a secre-
taria municipal de Cul-

 A Câmara de Pon-
te Nova publicou edital de 
concurso público “Licen-
ça, Poeta”, que seleciona-
rá poesias e premiará os 
autores em 04 (quatro) ca-
tegorias: Infantil, Juvenil, 
Adulto e Sênior. As pre-
miações serão aparelhos 
de TV, tablets, notebooks, 
assistente virtual, entre 
outros. As inscrições são 
gratuitas e poderão ser fei-
tas até dia 14 de junho, no 
site da Câmara.
 O Projeto “Licen-
ça, Poeta” é aberto para 
a participação de ponte-
-novenses ou moradores 
de Ponte Nova. O Processo 
Licitatório, na modalidade 
Concurso, prevê escolha e 
premiação de produções 
literárias, sob forma de po-

Evento cultural de Viçosa abre inscrições para 
o Dia Internacional do Orgulho LGBTQIAPN+

Câmara promove ação para estimular 
escritores a escrever poesias e poemas

que poderão inscrever ofi-
cinas, exposições, apresen-
tações artísticas, palestras, 
entre outras atividades, 
desde que relacionadas à 
cultura LGBT e ao bem-es-
tar da comunidade.
 As inscrições são 
gratuitas e voltadas para 
pessoas LGBTQIAPN+ 
maiores de 18 anos e re-

sidentes em Minas Gerais. 
Serão selecionadas até 06 
(seis) propostas de ativi-
dades diversas para com-
por a grade do 3º Orgulhe-
-se nos dias 28, 29 e 30 de 
junho, os quais receberão 
um apoio financeiro de R$ 
500,00 como fomento à 
ação cultural por sua rea-
lização no evento.

Cena de movimentação do “Orgulhe-se” de 2023, que foi considerado sucesso (crédito da foto: 
divulgação da Secult)

0 2º “Orgulhe-se” realizado em 2022, teve shows musicais (crédito da foto: divulgação Secult 
Viçosa)(crédito da arte: Ecobraz)

Fotomontagem/arte da Ecobraz

Artemontagem do blog “Pensador”

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

ORGULHE-SE!

LICENÇA, POETA
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Momento do lançamento da campanha pelo meio ambiente, na sede do Ministério Público em Belo 
Horizonte, em 03/06 (crédito da foto: divulgação do MPMG)

Trabalho infantojuvenil cresceu em 2023 (crédito da foto: divulgação MPT-MG/O Globo)

Campanha lança olhar para a invisibilidade 
do trabalho infantil no Brasil

 ***As inscrições 
para o Concurso Unificado 
da Justiça Eleitoral come-
çaram na terça-feira. 04 de 
junho e poderão ser feitas 
até 18 de julho, às 18 horas. 
Ao todo, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) e 26 tri-
bunais regionais eleitorais 
(TREs) oferecerão 389 va-
gas, sendo 116 para cargos 
de analista judiciário e 273 
para cargos de técnico ju-
diciário, além da formação 
de cadastro reserva. A re-
muneração mensal varia de 
R$ 8.529,65 a R$ 13.994,78, 
conforme o cargo de admis-
são. A jornada de trabalho 
será de 40 horas semanais.
 A previsão do TSE 
é de que as provas objetivas 
e a prova discursivas sejam 
aplicadas de forma simultâ-
nea em 22 de setembro de 

2024, nas cidades sedes dos 
tribunais eleitorais. A inscri-
ção para o processo seletivo 
da justiça eleitoral de 2024 
deve ser feita pelo site do 
Centro Brasileiro de Pesqui-
sa em Avaliação e Seleção 
e de Promoção de Eventos 
(Cebraspe), a empresa que 
organizará o concurso.
 A solicitação de 
inscrição com isenção de 
taxa também já pode ser fei-
ta. O edital prevê duas situ-
ações para o pedido de isen-
ção. O candidato deve ser 
membro de família de baixa 
renda, inscrita no Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais do governo federal 
(CadÚnico), e ser doador de 
medula óssea em entidades 
reconhecidas pelo Ministé-
rio da Saúde, conforme a Lei 
nº 13.656/2018.

Ministério Público promove ações para debater ações 
permanentes para combater mudanças climáticas

 O Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa do Meio 
Ambiente (Caoma),órgão do 
Ministério Público, progra-
mou uma série de ações para 
promover o debate ambiental 
durante a semana que marca 
o Dia Mundial do Meio Am-
biente, celebrado no dia 05 de 
junho. Esta é uma oportunida-
de para intensificar o debate 
sobre a defesa ambiental e o 
impacto das atividades huma-
nas na natureza e no clima.
 As ações se iniciaram 
no domingo, 02 de junho, com 
o lançamento da campanha 
“Juntos pelo planeta” durante 
o jogo de futebol Galo x Bahia 
na Arena MRV. A iniciativa é 
uma parceria do Clube Atlé-
tico Mineiro, Esporte Clube 
Bahia, Ministério Público da 
Bahia, Instituto Galo, Arena 
MRV e a secretaria de estado 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad).
 Na sequência da Se-
mana do Meio Ambiente, o 
Ministério Público formalizou 
ontem, segunda-feira, 03 de 
junho, uma parceria com a Se-
mad para a integração do pro-
grama “Conheça seu amigo” 
fortalecendo ações voltadas 
para a fauna doméstica em 
todo o estado.
 Assinaram o acordo o 

 "O trabalho infantil 
que ninguém vê". Esse é o 
tema da campanha de 12 de 
Junho-Dia Mundial de Com-
bate ao Trabalho Infantil, re-
alizada pelo Fórum Nacional 
de Prevenção e Erradicação 
do Trabalho Infantil (FNPE-
TI), Justiça do Trabalho, 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT), Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) 
e Organização Internacional 
do Trabalho (OIT), para enfa-
tizar a necessidade de se re-
conhecer o trabalho infantil 
como uma grave violação de 
direitos humanos e uma for-
ma de violência a crianças e 
a adolescentes.
 A campanha ilustra 
diversas atividades realizadas 
por crianças e adolescentes, 
enquadradas na Lista das 
Piores Formas de Trabalho 
Infantil (Lista TIP), como o 
trabalho nas ruas, em confec-
ções, a venda de bebidas alco-
ólicas, os serviços domésticos 
e o trabalho rural, que serve, 
alimenta, veste e beneficia 
aqueles que fazem uso desses 

coordenador do Caoma, Carlos 
Eduardo Ferreira Pinto, a co-
ordenadora estadual da Defe-
sa Animal (Ceda), promotora 
de Justiça Luciana Imaculada, 
o deputado estadual e presi-
dente da Comissão do Meio 
Ambiente da ALMG, Luiz Tito, 
a secretária da Semad, Marília 
Melo, o subsecretário de ges-
tão ambiental do Governo de 
Minas, Diego Franco, e o vice-
-governador, Mateus Simões.
 Nos dias 06 e 07 de 
junho, o Caoma recebe os pro-
motores de Justiça da Associa-
ção Brasileira dos Membros do 
Ministério Público de Meio Am-
biente (Abrampa) para o evento 
N.INHO. O encontro tem como 
objetivo promover o diálogo 
acerca do combate ao tráfico de 

serviços, sem enxergar a vio-
lação de direitos que está na 
base dos serviços prestados.
 Nesse sentido, a 
campanha deste ano, busca 
dar visibilidade às distintas 
infâncias que, diariamente, 

animais silvestres no Brasil. Na 
quinta-feira, 06/06, encontro 
fechado, na sede do Procon-MG 
discutir a legislação e novas tec-
nologias relacionadas ao com-
bate dessa prática.
 Nesta sexta-feira, 
07/06, o encontro acontece 
no Instituto Inhotim, em Bru-
madinho (Região Metropoli-
tana de Belo Horizonte) com 
a apresentação de projetos 
como o "Aves de Inhotim" que
propõe medidas para diminui-
ção do número de colisões de 
aves em estruturas envidraça-
das; o "Série Empatinha" e o 
"Cativeiro", 02 (dois) projetos 
educativos voltados para o 
público infanto/juvenil, mes-
clando recursos audiovisuais, 
literatura e realidade virtual.

têm seus direitos violados por 
meio do trabalho infantil nas 
ruas, nas praias, nas embar-
cações, no ambiente domésti-
co e no campo, entre as mais 
de 90 piores formas de traba-
lho infantil.

MPT- MG

Secretaria de Justiça fortalece 
Grupo de Operações com Cães do 

Departamento Penitenciário
 O Grupo de Ope-
ração com Cães (GOC) do 
Departamento Penitenci-
ário, órgão da Secretaria 
de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública de Minas 
Gerais (Sejusp-MG) tem 
atuado com protagonismo 
no dia a dia do sistema pri-
sional e em operações de-
flagradas contra as drogas 
em todo o estado.
 São 37 canis espa-
lhados nas mais diversas 
regiões e 234 cachorros de 
diferentes raças em cons-
tante treinamento para o 
exercício das funções de 
detecção de substâncias 
ilícitas, além de guarda e 
proteção. “Os cães poten-
cializam qualquer ope-
ração. Bem treinados, 
chegam a ser oito vezes 

mais eficientes do que 
uma equipe de busca”, 
destacou o coordenador 
do GOC, Ivo Martins.
 Em Minas Gerais, 
cada cão tem um policial 
cinotécnico de referência, 
ou seja, o especialista em 
treinamento de cães para 
atividade policial. Por isso, 
possuem rotinas personali-
zadas que variam de acordo 
com raça, idade e reação 
aos comandos.
 Os horários de trei-
no são alternados para evi-
tar a criação de dependên-
cias e garantir a constante 
disposição dos cachorros. 
Um cão submetido a essa 
rotina permanece saudável 
e desenvolve alto desem-
penho durante os oito anos 
estimados de atividade.
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Perseguição de carro em fuga termina com homem morto 
por policiais que atiraram para revidar ataque

teriais foram roubados da 
vítima, dentre os quais se 
recorda de geladeira, televi-
são, roçadeira e motosserra. 
Durante as diligências po-
liciais militares receberam 
algumas denúncias infor-
mando que o possível autor 
seria Giovane Silva Ferreira, 
de 25 anos. 
 Após rastreamen-
to, os policiais militares 
conseguiram prender o 
suspeito, que negou o cri-
me. Entretanto, ele entrou 
em diversas contradições. 
Giovane foi encaminhado 
para a Delegacia de Polícia 
Civil permanecendo preso à 

 Um idoso de 80 
anos identificado pelas ini-
ciais N.C, foi encontrado já 
sem vida, pelos policiais mi-
litares, tendo como possível 
causa ferimentos na região 
da cabeça e mãos. O fato foi 
registrado em Boletim de 
Ocorrência  (BO) no Povoa-
do Porto Plácido, Zona Ru-
ral do município de Santa 
Cruz do Escalvado, na data 
de segunda-feira, dia 03 de 
junho, às 6h40min. 
 De acordo com o 
BO, o irmão da vítima rela-
tou aos militares que pro-
vavelmente certa quantia 
em dinheiro e diversos ma-

Polícia Militar prende suspeito de ter roubado 
e assassinado idoso de 80 anos em Porto Plácido

SANTA CRUZ DO ESCALVADO

disposição da justiça. Ainda 
segundo informações, Gio-
vane teria torturado o idoso 

litares o acompanharam e 
conseguiram identificá-lo. 
Mesmo após um dos ocupan-
tes ter pulado, o condutor 
do veículo continuou a fuga 
em alta velocidade, realizan-
do manobras perigosas. Ele 
acessou a Rodovia MGC-120, 
que dá acesso a Viçosa, mas 
perdeu o controle do carro 
que bateu em um barranco, 
capotou diversas vezes. 
 Após o capotamen-
to, 04 (quatro) homens sa-
íram do carro. Um (01)_ de-
les, adolescente de 16 anos, 
tentou subir o barranco em 
que o veículo bateu, mas foi 
alcançado pelos militares. 
Os outros 03 (três) homens 
atravessaram a rodovia e se 
embrenharam na vegetação 
densa que fica na margem da 
pista. Naquele momento, um 
deles atirou novamente con-
tra os policiais e em seguida 
fugiu junto com os outros. 
 Os policiais milita-
res efetuaram rastreamen-
tos em busca dos fugitivos. 
Uma equipe policial foi até 
ao Sítio Maria Rosa, quando 
avistaram os 03 (três) in-
divíduos que fugiram após 
o capotamento. Dois deles 

 Uma pessoa do 
Bairro de Fátima, em Ponte 
Nova, ligou na noite de 04 de 
junho, terça-feira, para a Sala 
de Operações da Polícia Mili-
tar para dizer que estava sen-
do perseguida por um grupo 
armado que queria matá-la. 
Os militares foram verificar 
a situação e visualizaram o 
grupo de criminosos em um 
Gol, de cor branca, trafegan-
do pela Avenida Amazonas, 
no Bairro São Pedro.
 Os militares orde-
naram que o motorista pa-
rasse o carro. Ele diminuiu a 
velocidade e encostou, mas 
acelerou e fugiu quando os 
policiais desembarcaram 
das  viaturas. Quando o carro 
em fuga passou pela Rua Ge-
raldo Magela, no Bairro Ci-
dade Nova, ainda em Ponte 
Nova, os militares percebe-
ram que um dos ocupantes 
abriu a porta do passageiro 
e saltou do veículo em mo-
vimento. O indivíduo estava 
armado e atirou contra os 
policiais, que revidaram. 
 O criminoso atra-
vessou a rua e pulou dentro 
do córrego que deságua no 
Ribeirão Vau Açu. Os mi-

Yago Brandão da Silva acabou morrendo com um tiro na cabeça ao atirar contra os policiais (crédito 
da foto: redes sociais)

Drogas, arma e munições apreendidas na ação policial (crédito da foto: divulgação PM)
Wanderson Barbosa Dorcélio (Negão) foi capturado 24 horas depois de fugir por um brejo no Bairro 
Cidade Nova (crédito da foto: divulgação PM)

atiraram contra os militares. 
Os policiais militares revida-
ram e alvejaram 01 (um) dos 
deles com um único disparo 
de arma de fogo, enquanto os 
outros fugiram. Os militares 
prestaram socorro ao homem 
alvejado e o encaminharam 
para o Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho. Iago Brandão da 
Silva, de 22 anos, entretanto, 
não resistiu ao ferimento na 
cabeça provocado pelo tiro 
de revide do policial militar e 
acabou morrendo momentos 
depois de atendido. 

 Os policiais milita-
res continuaram e continu-
am trabalhando para con-
seguir prender os 03 (três) 
foragidos. Ainda ontem, 
05/06, os militares captu-
raram Wanderson Barbosa 
Dorcélio (Negão) 37 anos, 
que havia pulado do veículo 
em movimento e fugiu por 
um brejo na região do Bair-
ro Cidade Nova, portando 
arma de fogo. Ele é suspeito 
de ter cometido assalto a ca-
valo em joalheria de Ponte 
Nova, recentemente.

com agressões com foice e 
facão, lesionando suas mão 
e sua cabeça.

 Na segunda-feira, 
03 de junho, foi realizada 
em Ipatinga a solenidade de 
transmissão do comando da 
12ª Região de Polícia Mili-
tar (12ª RPM). A cerimônia, 
presidida pelo Comandante 
Geral da PM, coronel Rodrigo 
Piassi do Nascimento, mar-
cou a transferência do co-
mando do coronel Juliano Fá-
bio Lemos Dias para o coronel 
Márcio Roberto de Sousa. 
 A 12ª Região de 
Polícia Militar, sediada em 
Ipatinga, é uma Unidade de 
Direção Intermediária (UDI) 
responsável por 97 muni-
cípios, entre eles os 13 mu-
nicípios do Vale do Rio Pi-
ranga comandados pela 21ª 
Companhia Independente 
da Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova: Rio Casca, 
Acaiaca, Amparo do Serra, 
Barra Longa, Guaraciaba, Rio 
Doce, Oratórios, Santa Cruz 
do Escalvado, Santo Antônio 
do Grama, São Pedro dos Fer-
ros, Jequeri, Piedade de Ponte 
Nova, Urucânia. 
 Durante a soleni-
dade em Ipatinga, o Coronel 
Lemos Dias, que completou 
30 anos de serviços presta-
dos à corporação, destacou a 

honra de ter servido à comu-
nidade durante esse período, 
especialmente nos últimos 
02 (dois) anos e 06 (seis) à 
frente da 12ª RPM. Ele res-
saltou as conquistas alcan-
çadas, como a diminuição 
da criminalidade, incluindo 
homicídios, crimes violentos 
e crimes contra o patrimônio.
 O novo comandante, coronel 
Márcio, expressou sua grati-
dão pela oportunidade e fa-
lou sobre a responsabilidade 
que assume. O Comandante 
Geral da PM, coronel Piassi 
parabenizou o coronel Lemos 
Dias pela brilhante carreira e 
desejou sucesso em sua nova 
fase da vida. Ele também 
enalteceu as qualidades do 
coronel Márcio, afirmando 
que a 12ª RPM estará em ex-
celentes mãos. 
 No final da sole-
nidade, a tropa realizou um 
desfile em homenagem ao 
novo Coronel. Além disso, os 
alunos do Curso Especial de 
Formação de Soldado fizeram 
uma evolução com movimen-
tos de ordem unida, em um 
pelotão de exibição, demons-
trando a disciplina e o pre-
paro dos futuros soldados da 
Polícia Militar.

12ª Região da Polícia Militar, 
que comanda Ponte Nova, tem 

novo comandante

Desfile de militares em homenagem ao novo comandante da 12ª RPM (crédito da foto: di-
vulgação PM)

Novo comandante da 12ª Região da Polícia Militar, coronel Márcio Roberto de Sousa (cré-
dito da foto: divulgação da PM)
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Crimes na microrregião de Viçosa: mais 
dois assassinatos no fim de semana

 Agentes da Polícia 
Rodoviária Federal, em Ma-
nhuaçu, exatamente no Dis-
trito Realeza, apreenderam 
na manhã deste sábado, 1º de 
junho, cerca de 100 quilos de 
maconha. A ação se deu após 
uma perseguição de mais de 
05 (cinco) quilômetros pelas 
BRs 116 e 262, onde o suspeito 
abandonou o veículo e fugiu no 
meio uma mata fechada.
 Os agentes federais, 
com apoio de policiais milita-
res e civis, realizaram buscas 
no meio da mata, mas o suspei-
to, que é morador de Manhua-
çu, e possui passado de envol-
vimento com tráfico de drogas, 
não foi encontrado e continua 

 Duas (02) mulheres fo-
ram vítimas de assalto em sua re-
sidência no Córrego Pedra Branca, 
zona rural de Ubá. As vítimas, uma 
de 68 e outra de 57 anos, aciona-
ram a PM e relataram que elas 
trancaram a casa e se ausentaram 
por um período. Ao retornarem, 
por volta das 18 horas, encontra-
ram a porta da casa aberta.
 Quando entraram para 
verificar o que estava ocorrendo, 
foram surpreendidas por 02 (dois 
assaltantes que já estavam no inte-
rior da residência. Os criminosos, 
armados, exigiram dinheiro e ou-

foragido, agora com mandado 
de prisão expedido pela Justiça 
de Manhuaçu.
 No interior da carro-
ceria do veículo abandonado 
pelo suspeito, uma picape Sa-
veiro, os policiais apreenderam 
99 barras de maconha, totali-
zando quase 100 quilos da dro-
ga. Ficou constatado que pica-
pe é produto de furto ou roubo 
e usa uma placa clonada, cujo o 
veículo original é da região do
Triângulo Mineiro.
 Após a confecção da 
ocorrência, o veículo foi enca-
minhado ao Pátio do Detran 
em Manhuaçu e a droga levada 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, da mesma cidade.

tros pertences. Os bandidos revi-
raram a casa, roubarem dinheiro 
e outros objetos e trancaram as 
vítimas no banheiro e fugiram.
 As características dos 
criminosos foram descritas pelas 
vítimas: um deles, com aproxima-
damente 1,90 m de altura, vestia 
uma blusa cor mostarda, calça es-
cura e tênis; o outro, com cerca de 
1,60m de altura, usava uma blusa 
amarela e botas. A Polícia Militar 
iniciou imediatamente o rastre-
amento dos suspeitos na região, 
buscando localizar e prender os 
autores do crime.

Quase 100 quilos de maconha em 99 
barras apreendidas pela PRF, na BR-262

Assaltantes arrombam 
casa na zona rural de Ubá

As 99 barras de maconha foram apreendidas depois de perseguição em rodovias (crédito da foto: divulgação da PRF)

Crimes, principalmente assassinatos, continuam assombrando Viçosa e a microrregião (crédito da 
foto: divulgação do portal da PMV)

sos pinos plásticos vazios, 
quase sempre utilizados 
para acondicionar drogas. 
Além disso, foram encon-
tradas armas e munições, 
incluindo um revólver da 
marca Taurus calibre 38, 
09 (nove) cartuchos in-
tactos calibre 38, 01 (um) 
cartucho deflagrado calibre 
38, 02 (duas) munições 
intactas calibre 9 mm e 01 
(um) carregador de pistola 
calibre 9 mm. Também foi
apreendida certa quantia 
em dinheiro.
 Diante das evidên-
cias, os policiais militares 
deu voz de prisão ao suspei-
to pelos crimes de tráfico 

disparos. O piloto da motoci-
cleta em que Rosildo Evan-
gelista dos Santos estava na 
garupa, não foi atingido.
 Outro assassina-
to - Aconteceu, também no 
sábado, 1º de junho, mas 
por volta das 23h50min. Pe-
dro Henrique Vieira Duarte, 
de 24 anos, foi alvejado no 
tórax, no Bairro Bom Jesus, 
em Viçosa. Ele foi socorrido 
com vida, mas faleceu no 
Hospital São Sebastião. A 2ª 
vítima, um homem também 
de 24 anos, foi baleado na 
perna e encaminhado para 
o mesmo hospital, mas não 
corre risco de morte.
 A vítima que so-
breviveu contou aos po-
liciais militares que ele e 
Pedro Henrique estavam 
em uma motocicleta, e 
que ao entrarem na Rua 

 Em seguida fugiu a 
pé. Os assassinos da Rodovia 
MG 280 e de Viçosa, ainda, 
continuam desaparecidos, 
mas a Polícia Militar conti-
nua realizando diligências 
para prendê-los.

 Agente da Polícia 
Militares cumpriram um 
mandado de busca e apre-
ensão na Rua Amazonas, 
no Bairro Chiquito Gazolla, 
no município de Ubá. A 
operação, realizada em 
30/05, resultou na prisão 
de um homem de 28 anos e 
na apreensão de uma quan-
tidade significativa de dro-
gas e armas.
 Tudo foi arquiteta-
do, após receber informa-
ções sobre intenso tráfico 
de drogas. Durante a ação, 
os policiais localizaram 56 
pinos contendo cocaína, 60 
tabletes maconha, além de
01 (um) saco com diver-

 Mais crimes na mi-
crorregião de Viçosa abalam 
a segurança pública na re-
gião. Os assassinatos aconte-
ceram no final de semana. O 
1º deles aconteceu no início 
da noite de sábado, 1º de ju-
nho, quando um homem de 
34 anos foi assassinado a ti-
ros na Rodovia MG-280, que 
liga Viçosa a Paula Cândido.
 Moradores encon-
traram o corpo de Rosildo 
Evangelista dos Santos, ca-
ído na margem da rodovia 
próximo à comunidade ru-
ral Buieié. Ele foi atingido 
com 10 disparos de arma de 
fogo. Ele seguia para Paula 
Cândido na garupa de uma 
motocicleta pilotada por 
seu primo, quando foram 
interceptados pelos autores 
que estavam em uma outra 
motocicleta realizando os 

São Pedro, no Bairro Jesus, 
deram de cara com um ho-
mem que estava armado 
de pistola .40. O agressor 
realizou diversos disparos 
atingindo os 02 (dois) ocu-
pantes da motocicleta.

UBÁ
Tráfico de drogas sofre baixas no 

Bairro Chiquito Gazolla, após ação da PM

de drogas e posse ilegal de 
arma de fogo. O homem foi 
conduzido para a Delega-

cia Regional de Polícia Ci-
vil, com todos os materiais 
apreendidos.
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Volta da competição consagra o 
esporte em Ponte Nova

 A volta dos Jogos do 
Interior de Minas Jimi-Futsal 
(29 de maio a 02 de junho) 
foi um sucesso. Pelo femini-
no, as equipes das cidades de 
Pedra Azul e Salinas fizeram 
final emocionante, disputa-
da lance a lance, na quadra 
poliesportiva do Ginásio do 
Esporte Clube, no Bairro 
Guarapiranga, no domingo 
02 de junho. A conquista iné-
dita do título na modalidade 
premiou o compromisso da 
região do Vale do Jequitinho-
nha e Alto Rio Pardo, ambas 
no Norte de Minas, com o fu-
tebol feminino.
 O treinador cam-
peão Antônio Rodrigues, 
técnico destaque eleito pela 
subsecretaria de Esportes da 
Sedese-MG (Subesp), falou 
sobre o equilíbrio dos 02 
(dois) times e o bom nível do 
futebol previsto para a gran-
de final do JIMI: “Conversei 
com as meninas na preleção 
sobre a qualidade das duas 
equipes e disse a elas que o 
jogo seria decidido no deta-
lhe, quem não errasse seria 
o campeão”.
 No masculino, o 
placar foi mais tranquilo 
para os campeões de Ouro 
Preto, que saíram à frente e 
venceram a seleção de Te-
ófilo Otoni, por 6 x 1, fican-
do com o título estadual. O 
treinador Guilherme Ribeiro 
comemorou o primeiro lugar 
do pódio com a consciência 
do bom resultado previsto 
no planejamento prévio.
 “Ouro Preto se pre-
parou para os jogos, com o 
suporte da prefeitura e da 
Sedese. Após a classificação 
na etapa microrregional já 
saímos com intuito de boa 
campanha para a etapa fi-
nal. Foi baseado em nossa 
união, de quem estava den-
tro e fora das quadras, que 
chegamos ao resultado final 
do título”, disse.
 Ponte Nova recebeu 
28 equipes (12 femininas e 
16 masculinas). Foram 44 
jogos em 05 (cinco) dias, dis-
putados em 02 (duas) praças 
esportivas: Ginásios do E.Pal-
meirense e Escola Nossa Se-
nhora Auxiliadora. Em Ponte 
Nova, o suporte ao Jimi 2024 
é da secretaria municipal de
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitura. 
O Jimi Futsal 2024 foi realiza-
do pela Sedese, por meio da 
Subsecretaria de Esportes.
 Equipes classifica-
das na etapa microrregional 

enviaram os atletas das cida-
des de Itaobim, Pedra Azul, 
João Monlevade, Mariana, 
Ouro Preto, Salinas, Montes 
Claros, Curvelo, Inimutaba, 
Nova Serrana, Pará de Minas, 
Araguari, Sacramento, Ube-
raba, Uberlândia, São João 
del-Rei, Piranga, Congonhas 
e Conselheiro Lafayette, Ma-
nhumirim e Coronel Fabricia-
no. Ponte Nova teve equipes 

pro ser sede da competição.
 Disputado entre 
março e junho, o Jimi-Futsal 
foi dividido em duas etapas: 
microrregional e estadual. 
Puderam participar da com-
petição: atletas federados ou 
não, exclusivamente nasci-
dos ou com domicílio eleito-
ral em Minas Gerais, com ida-
de a partir de 16 anos, tanto 
masculino quanto feminino.

RitBox de Ponte Nova participa de mega-aulão 
com mais de 1600 pessoas, em Belo Horizonte

Equipe campeã de Pedra Azul (crédito da foto:divulgação Sedese-MG)

Mega-aulão de Ritbox teve a participação de 47 pessoas de Ponte Nova, lideradas por Evinha Coelho

Ouro Preto levou o troféu e as medalhas de campeão estadual vencendo a seleção de Teófilo Otoni

Ponte Nova sediou a etapa estadual, mas não conseguiu chegar às finais masculina e feminina

JIMI FUTSAL

 No último domin-
go, dia 02 de junho de 2024, 
aconteceu na cidade de Belo 
Horizonte no Shopping do 
Avião/Feira do Mineirinho, a 
2ª edição do mega-aulão de 
RitBox. Presenças da equipe 
do Ritbox Brasil e coaches de 
várias cidade de Minas Ge-
rais. Evento este que contou 
com mais de 1600 pessoas 
treinando ao mesmo tempo. 
Quebrando recorde da edição 
realizada no ano anterior, no 
mesmo local.
 A coach Evinha 
Coelho, de Ponte Nova, que 
esteve em Belo Horizonte, 
agradeceu a Semej, órgão 
da prefeitura municipal, 
que forneceu o ônibus para 
os praticantes da modali-
dade, pelo 2º ano consecu-
tivo desse evento histórico. 
Proporcionando as pessoas 

a oportunidade de realizar 
uma atividade física diverti-
da, ritmada, que transforma 
a vida das pessoas física e 
mentalmente.
 “Foram 47 pessoas 
de Ponte Nova. Entre esta-

vam professores, alunos e 
crianças participando do 
evento histórico, com uma 
energia contagiante e muita 
disposição e alegria, os pra-
ticantes deram um show”, 
disse Evinha Coelho.
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Ubá recebe atletas de Ponte Nova e de 
diversas regiões, a partir de 10 de junho

Atletas do Instituto Montessori, de Ponte Nova, comemoram classificação 
para Ubá (crédito da foto: divulgação Sedese-MG) Ginásio Poliesportivo José Campos Filho, em Ubá (crédito da foto: Sedese-MG)

e 18 de maio.
 Ponte Nova será re-
presentada por alunos/atle-
tas do Instituto Montessori 
na modalidade handebol, 
nas categorias feminina e 
masculino, no Módulo I (12 
a 14 anos) também no han-
debol masculino, Módulo 
II; voleibol feminino/Escola 
Nossa Senhora Auxiliadora/
ENSA (Ponte Nova), basque-
te masculino/ENSA Módulo 
I; voleibol feminino e mas-
culino/ENSA (Ponte Nova), 
Módulo II. Ponte Nova terá 

02 (dois) representantes na 
modalidade xadrez: Camila 
Giovanna Versiani, Módulo 
I e Renan Gomes Lopes, no 
Módulo II.
 Futsal, handebol, 
basquetebol, voleibol e xa-
drez são as modalidades que 
compõem a competição, rea-
lizada tanto no naipe mascu-
lino quanto feminino. Os jo-
gos acontecerão em diversos 
espaços esportivos no muni-
cípio de Ubá. Na fase regio-
nal em Ubá ainda terá atletas 
das cidades de Dom Silvério.

 A partir de segun-
da-feira, 10 de junho, a ci-
dade de Ubá dever receber 
mais de 04 (quatro) mil pes-
soas, entre atletas, técnicos e 
dirigentes na etapa do Jemg 
(Jogos Escolares de Minas 
Gerais), promoção da secre-
taria de estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese-MG) 
em parceria com a secreta-
ria de estado da Educação. 
Os atletas são das cidades 
da Zona da Mata que dispu-
taram a microrregional em 
Ponte Nova, entre os dias 13 

Copa Viçosa de Vôlei começa dia 15 de junho
 Para participar da 
Copa Viçosa de Vôlei, as 
equipes deverão se inscre-
ver por meio de formulário 
on-line até o dia 13 de junho 
ou até as vagas disponíveis 
em cada categoria serem 
preenchidas. As inscrições 
são gratuitas e devem ser re-
alizadas por um único atle-
ta ou técnico responsável 
pela equipe, respeitando a 
escalação de no mínimo 06 
(seis)e no máximo 14 joga-
dores em cada time.
 Realizada pelo 
Departamento de Esportes 
e Lazer da Prefeitura de 
Viçosa em 2022 e 2023, a 
competição retorna para a 
temporada de 2024 no mês 
de junho. Neste ano, os con-
frontos masculinos serão 
realizados nos dias 15 e 16 
e os femininos nos dias 22 

e 23, sempre no ginásio do 
Complexo Esportivo Muni-
cipal, localizado na Aveni-
da Bernardes Filho, nº 497, 
Bairro de Lourdes.
 Como nos últimos 
anos, poderão competir pes-
soas com idade igual ou su-
perior a 18 anos, completos 

até a data de realização do 
evento. Para efetuar a ins-
crição, deverá ser anexada 
ao formulário on-line uma 
lista de todos os atletas da 
equipe , com nome comple-
to, número do RG e número 
do CPF, além de cópias do 
RG ou CNH dos mesmos.

Lance de partida da Copa de Vôlei de Viçosa, em 2023 (crédito da foto: divulgação da PMV)
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